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O projeto homenageia o ator Paulo Gustavo que mo

O Plenário do Senado Fe-
deral aprovou, ontem 
(15), o substitutivo do 
Projeto de Lei Comple-

mentar (PLP) 73/2021, conhecido 
como “Lei Paulo Gustavo”. De 
relatoria do senador Alexandre 
Silveira (PSD-MG), a proposta 
prevê a liberação de R$ 3,8 bi-
lhões para o setor cultural do 
país, um dos mais afetados pela 
pandemia da covid-19. Esta foi a 
segunda vez que os senadores 
analisaram o projeto. O texto 
voltou à Casa após ter sofrido 
mudanças na Câmara.

O projeto que homenageia o 
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humorista Paulo Gustavo, que 
morreu de covid-19, possibilitará 
a maior transferência de recursos 
públicos para a cultura já registra-
da. O dinheiro será proveniente do 
superavit financ

Prefeitura anuncia programação 
do Dia do TrabalhadorAlém de atrações 

culturais, o evento 
também vai contar 
com estandes do Sine 
Manaus, com orienta-
ção sobre os serviços 
oferecidos

A  Secretaria Municipal do 
Trabalho, Empreendedo-
rismo e Inovação (Semtepi), 
da Prefeitura de Manaus, 

lançou a programação oficial da 
primeira edição do “Movimento 
Cultural do Trabalhador”, que será 
comemorado no próximo dia 1º/5, 
em alusão ao Dia do Trabalhador. O 
evento, em parceria com a Funda-
ção Municipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), será rea-
lizado no complexo turístico Ponta 
Negra, zona Oeste.

De acordo com o secretário da 
Semtepi, Radyr Júnior, a ação é 
histórica e ressalta a importância 
dos trabalhadores para o cresci-
mento econômico de Manaus. Ain-
da segundo ele, além de atrações 
culturais, o evento também vai con-
tar com estandes do Sine Manaus, 
com orientação sobre os serviços 
oferecidos. “Vamos fazer esse mo-
vimento cultural, a fim de passar a 
mensagem de que a Prefeitura de 

DIVuLGAçãO SEMTEPI

Os eventos serão realizados no Complexo Cultural Ponta Negra, Zona Oeste de Manaus

Manaus vem trabalhando o desen-
volvimento econômico, ofertando 
mais vagas por meio do Sistema 
Nacional de Emprego, o Sine. Vamos 
levar a mensagem que aqui tem 
trabalho, por meio de ações que 
geram relação com o empregador, 
distribuindo vagas de emprego para 

a sociedade. A intenção é fortale-
cer o desenvolvimento econômico, 
mas também promover uma festa 
cultural, onde o trabalhador será 
beneficiado e lembrado nesse dia 
tão importante”, destacou Radyr.

As ações iniciam a partir das 8h, 
com uma série de atividades espor-

tivas, circuito de danças aeróbicas, 
além de brindes e apresentações 
de DJs. O primeiro “aulão” de dança 
será ministrado pelo artista Arigó, 
ex-integrante da banda Carrapi-
cho. A programação segue com 
uma tarde de lazer, com a apresen-
tação dos bumbás de Manaus (Ga-

ranhão, Corre-Campo e Brilhante). 
O evento encerra com o arrastão 
dos bumbás de Parintins, Garan-
tido e Caprichoso, seguido por 
apresentações em trio elétrico.“A 
Manauscult está apoiando mais 
um evento, que vai movimentar 
a cadeia produtiva da cultura em 
nossa cidade. Teremos a apresen-
tação de diversos estilos musicais, 
oferecendo lazer, entretenimen-
to, cultura, arte e esporte para a 
classe trabalhadora de Manaus”, 
ressaltou o diretor-presidente da 
Manauscult, Alonso Oliveira.

Programação

7h – 9h – “Aulão” de Dança 
(apresentador Arigó)
9h – 11h - Show “Officina 80”
11h – 15h - DJs
15h – 15h45 - Danças urbanas
16h – 16h45 – Banda Marrakesh
17h – 17h45 – Banda Tomi Xote
18h – 19h – Bois-bumbás de  
Manaus
19h - Saída do Trio Marujada
20h - Saída do Trio Batucada
21h - Encerramento com apoteo-
se do Boi Garantido
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2 bilhões em projetos 
Sob o comando de Ângelus Fi-

gueira, a SEDECTI realiza hoje, 
a partir das 10h, a 295ª Reu-
nião Ordinária do Conselho de 
Desenvolvimento do Estado do 
Amazonas (Codam).

Na pauta, investimento de cer-
ca de R$ 2,7 bilhões em projetos 
direcionados ao estado para os 
próximos três anos.

A transmissão do evento pode-
rá ser acompanhada pelo canal 
da Sedecti no YouTube por meio 
do link:  https://www.youtube.
com/watch?v=rzVCmAXDZds

Mais de mil empregos
O CODAM vai analisar 31 projetos, 

sendo 13 de implantação, 17 diversi-
ficação e um projeto de atualização.

 
Com a aprovação dos projetos, a 

previsão é a geração de 1.589 novos 
postos de empregos, sendo 1.324 
de mão de obra direta (produção), 
265 de mão de obra administrativa 
e 404 outros postos que serão 
remanejados pelas empresas.

Planalto pode recuar
Informações dão conta de que o 

Palácio do Planalto poderá recuar 
e rever o decreto presidencial que 
não respeitou as excepcionalida-
des da Zona Franca de Manaus.

Conforme fontes, após o ato 
intempestivo do  último fim de 
semana, o Planalto teme ser der-
rotado pelo Governo do Ama-
zonas no plenário do Supremo 
Tribunal Federal.

Por isso, o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, estaria 
buscando uma saída para tirar 
do decreto 4 produtos da ZFM 
contemplados pelo PPB (Pro-
cesso Produtivo Básico).

    
Guedes, o carrasco
Para o pré-candidato ao Se-

nado e ex-prefeito de Manaus, 
Arthur Virgílio Neto, o minis-
tro Paulo Guedes “é o carrasco  
da ZFM”.

“O presidente Jair Bolsonaro, 
que pleiteia a reeleição, está sen-
do jogado pelo ministro Guedes 
contra o povo amazonense”, dis-
se Arthur em suas redes sociais.

 
A propósito da causa, o líder tu-

cano ingressou com duas ADPF’s 
no Supremo Tribunal Federal e 
também com duas ações popula-
res no âmbito da Justiça Federal.

“Para boi dormir”
Cansado das falácias oficiais 

sobre a ZFM, um parlamentar 
situacionista, em conversa on-
tem com a coluna, classificou de 
“conversa para boi dormir” a pos-
sibilidade de o Palácio do Planalto 
reconsiderar sua decisão sobre a 
ZFM na questão do IPI.

“O que vai ocorrer em breve é 
a edição de outro decreto redu-
zindo a alíquota de IPI do setor 
de concentrados de refrigerantes 
da ZFM para compensar as perdas 
federais com o Refis”, desabafou 
o parlamentar.

Fúria petista 
Em forte discurso na Câmara 

Federal, o deputado petista Zé 
Ricardo anunciou mais uma in-
vestida judicial contra a retirada 
permanente das vantagens que 
a ZFM usufruía do IPI.

Ele ingressou com representa-
ções junto à Procuradoria Geral 
da República (PGR) e no Conselho 
Federal da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), na condição de 
legitimados constitucionais, para 
que os dois órgãos movam uma 

ADI (Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade), com pedido de medida 
cautelar, defendendo a ZFM.

ALEAM no ataque
Na Assembleia Legislativa, a 

deputada Mayara (Republicanos) 
também se indignou contra os 
prejuízos à ZFM com a redução 
em 25% da alíquota do IPI.

A deputada pediu à Procurado-
ria do Poder Legislativo Estadual 
que avalie a legalidade do decreto 
presidencial e consulte o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) sobre a 
proibição de concessão do be-
nefício fiscal do IPI à indústria 
nacional em ano eleitoral.

“Gigantes da Floresta”
De acordo com o prefeito David 

Almeida, Manaus vai ganhar em 
breve o seu primeiro parque linear 
e temático denominado “Gigan-
tes da Floresta”.

O Implurb está cuidando do 
projeto arquitetônico do parque 
que ocupará uma área de 2,3 
quilômetros em um trecho de 

prolongamento do Mindu, na ave-
nida Natan Xavier, Novo Aleixo, 
Zona Leste. 

Feclam encerra hoje
A partir das 14 horas desta 

quarta-feira (19), no Auditório 
Belarmino Lins, a Assembleia Le-
gislativa encerra o 2º Fórum das 
Casas Legislativas (Feclam), com 
o tema “A Adequação entre as 
Leis e as Políticas Públicas para 
o Desenvolvimento das Casas Le-
gislativas do Amazonas”.

Hoje acontecerá também a 
palestra “Condutas Vedadas no 
Período Eleitoral”, conduzida pelo 
especialista em Direito Eleitoral e 
Político Leland Barroso, TRE-AM. 

Marketing nas redes
Às 10h45min, o Feclam terá a 

palestra do jornalista e espe-
cialista em Marketing Eleitoral 
Lucas Pimenta  sobre o tema 
“Como fazer Marketing Político 
nas Redes Sociais”.

À tarde, às 14h, haverá a palestra 
“Leis, Políticas e Desenvolvimen-

to”, da Profª Dra. Fabiana de Me-
nezes Soares, da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG).

Finalizando o evento, o jorna-
lista Paulo Ottaran, locutor por 
14 anos do programa de rádio “A 
Voz do Brasil”, discorrerá sobre 
“Oratória de Impacto”.

Homenagem 
O coordenador executivo da 

UGPE, Marcellus Campêlo, será 
um dos homenageados pela Po-
lícia Militar do Amazonas com 
a Medalha Tiradentes, em ceri-
mônia marcada para esta quin-
ta-feira (21), às 19h, no Largo  
São Sebastião.

À frente da UGPE, Marcellus e 
sua equipe estão trabalhando no 
projeto de importantes obras na 
área de Segurança Pública, como 
a construção do novo Comando 
Geral, a reestruturação do CICC, 
a reforma do Comando de Po-
liciamento Metropolitano e de 
mais sete delegacias no interior.

Combate à corrupção
Com a presença de membros 

da OAB-AM e de diversas outras 
entidades, o Comitê Amazonas de 
Combate à Corrupção lança hoje,  
às 10h, na Cúria da Arquidiocese 
de Manaus, suas atividades para 
o processo eleitoral das eleições 
gerais de 2022.

Na ocasião, será anunciado o 
Curso de Multiplicadores de Voto 
Consciente nas versões digital, 
presencial, via programa radio-
fônico e podcast, para alcançar 
o maior número possível de elei-
tores do Amazonas.

Também acontecerá a apre-
sentação do Grupo de Trabalho 
de Combate à violência política 
contra a mulher e a  apresentação 
da Carta de Compromisso para 
ser assinada pelos candidatos ao 
governo, e, ainda, a divulgação da  
agenda de debates entre os can-
didatos ao Governo do Amazonas.

Xangai x Covid-19
Após semanas de lockdown, 

a cidade chinesa de Xangai, em 
feroz luta contra novos surtos de 
coronavírus, tenta retomar suas 
atividades normais.

O governo local divulgou planos 
para a gestão em regime fechado 
das empresas. 

A crise em Xangai atingiu for-
temente a economia chinesa e 
parou a exportação de insumos, 
por exemplo, para o Brasil, afe-
tando a Zona Franca de Manaus.

FIEAM diz que reunião do CODAM 
é prova de que a ZFM ‘está viva’
Para o vice-presidente da FIEAM (Federação das Indústrias do Estado do Amazonas), Nelson Azevedo, a 

pauta da 295ª reunião do CODAM, nesta quarta-feira (20), recheada de projetos de implantação, diversifi-
cação e atualização, “é prova de que a Zona Franca de Manaus está bem viva”.

O volume de proposições, segundo ele, mostra que, apesar de todos os ataques e tentativas de esvaziar 
as vantagens comparativas, o modelo ZFM continua atrativo para novos investimentos, gerando emprego 
e renda para a população local.

“Os novos projetos são bem-vindos para oxigenar a economia local e fortalecer esse modelo exitoso, que 
tanto contribui para a região e para o Brasil”, afirma Azevedo.

Ao início das obras do primeiro hospital público veterinário por 
parte do governo do Amazonas. Com investimento de R$ 3,7 mi-
lhões, a unidade será a maior do Brasil no segmento e oferecerá 
atendimento especializado de urgência e emergência, de forma 
gratuita.

 Aos carros abandonados das ruas de Manaus e que felizmente têm sido alvos 
do Instituto Municipal de Mobilidade Urbana (IMMU), na “Operação Sucata”. 
De acordo com o órgão, os carros são focos de doenças com acúmulo de lixo 
e há casos em que são usados como ponto de venda de drogas. Denúncias 
pelo 0800 092 1188.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

Aplausos

DILVUGAçãO

Vaias

Contexto
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Censura ou liberdade
Ainda vai render muita polêmica o acordo celebrado 

entre o WhatsApp e o Tribunal Superior Eleitoral (STE) 
com o objetivo de combater a disseminação de desin-
formação no processo eleitoral de 2022. 

A parceria deve funcionar até o dia 31 de dezembro de 
2022 e buscará garantir a legitimidade e a integridade 
das eleições, conforme o TSE, implementando ações, 
medidas e projetos que serão desenvolvidos em con-
junto pelas partes celebrantes do acordo.

Mas, alguns especialistas estão fazendo coro à ma-
nifestação do presidente Jair Bolsonaro, que criticou 
o acordo, acusando-o de “censura nas eleições” e afir-
mando que ele “não será cumprido por ser inadmissível”.

A plataforma de mensagens estuda implementar, nos 
próximos meses, um recurso chamado “comunidades”, 
a partir do qual será possível agregar grupos para inte-
ragir com milhares de pessoas. Atualmente, o número 
máximo de participantes de um grupo é 256 pessoas. 

Com o acordo, o Whatsapp prometeu esperar a che-
gada do segundo turno da batalha eleitoral para lançar 
a nova plataforma juntamente com outras novidades 
para dar mais dinâmica ao uso do aplicativo pelos 
internautas em todo o país. Note-se que paira sobre 
o Whatsapp a suspeita de ter sido um dos principais 
vetores de desinformação no pleito de 2018.

Bolsonaro e seus parceiros digitais estão usando 
fortemente as redes sociais para detonar o acordo, 
mas, até o momento a tendência é que o WhatsApp 
cumpra seu compromisso com o TSE e não coloque em 
prática no Brasil nenhuma de suas novidades antes do 
segundo turno do período eleitoral.

“Olha o que a esquerda está fazendo na Argentina” 

Ciro não empolga e pedetistas podem virar casaca 

Estático
Os pededistas que mais re-

clamam dizem até que nas pes-
quisas só muda o topo: Lula (PT) 
e Bolsonaro (PL). Ciro nunca 
chega perto.

Sem coelho na cartola
Sobrou até para João San-

tana, o ex-marqueteiro de 
Lula e Dilma, queimado com 
os pedetistas, por não fazer 
Ciro decolar.

Canoa furada
Aliados já pulam do barco. No 

Rio, o PSD voltou atrás na alian-
ça. Pedetistas de Pernambuco, 
Sergipe e Maranhão querem 
palanque duplo.

Boquinhas
Aliados e pedetistas dizem 

que apoiar logo um candida-
to mais competitivo garante 
melhores cadeiras no rateio 
da Esplanada. 

TRF-1 aceita recurso de Aras 
contra articulista

O Tribunal Regional Federal 
da 1ª Região (TRF-1), em Brasília, 
acolheu recurso do procura-
dor-Geral da República, Augus-
to Aras, na queixa-crime contra 
o professor da USP e colunista 
da Folha Conrado Hubner pe-
los crimes de calúnia, injúria e 
difamação. Segundo a decisão 
do juiz federal Marllon Sousa, 
relator convocado do caso, as 
expressões usadas por Hub-
ner em seus artigos e também 
posts podem configurar crime.

Começo
Hubner escreveu no Twitter 

que Aras “ignora o MPF da 
Constituição” e chamou o PGR 
de “a própria sala da desfaçatez 
e covardia jurídicas”.

Insistiu
O professor da USP depois 

escreveu na Folha que Aras 
fazia parte do “bando servil” 
do presidente, além de listar 
possíveis crimes de omissão.

Há mais
O ministro Nunes Mar-

ques, do STF, é autor de duas 
ações contra Hubner por  
razões semelhantes.

Estranhas alegações
Órgão de secretários esta-

duais de Saúde, o Conass faz 
alegações excêntricas ao pedir 
prazo para “adaptação” para o 
fim da emergência por causa da 
covid. Querem mais três meses 
de contratações sem licitação. 
E para se “adaptar” à ausência 
dos holofotes, faltou dizer.

Médicos para índios
O Médicos pelo Brasil pagará 

incentivo adicional de R$6 mil 
mensais se o médico escolher 
atuar em distrito indígena. O 
detalhe tem sido omitido do 
noticiário, talvez por demons-
trar preocupação do governo 
com índios.

Vai faltar gente
Para atrair doações para a 

campanha do ex-corrupto Lula, 
o PCO lançou uma “promoção”. 
Quem doar R$50 para a causa 
concorre a uma viagem paga 
pelo partido para... Cuba. Pas-
sagem só de ida?

Esses ingleses...
O premiê Boris Johnson está 

sob ataque pela presença em 
uma festinha com um grupo de 
assessores, na residência ofi-
cial. No Brasil, nos anos 2000, o 
presidente enchia a cara dia sim, 
outro também, e todos achavam 
graça. Mas continua valendo a 
máxima: se beber, não governe.

Retorno garantido
Levantamento das associa-

ções de energias eólica e solar 
revelou dado animador sobre 
investimento nesse tipo de fon-
te de energia. Segundo a Abeó-
lica e a Absolar, foram mais de 
R$207 bilhões na última década.

Discriminação
O deputado Filipe Barros (PL-

-PR) disse que acionará SENA-
CON e o CADE contra o What-
sApp por “impedir o usuário 
brasileiro de utilizar ferramenta 
disponibilizada para todos os 

outros usuários do mundo”.

Um dia de cada vez
Pandemia, lockdown e isola-

mento social destruíram negó-
cios, mas as datas comemora-
tivas têm salvado a economia. 
Pesquisa Opinion Box e All iN 
revela que 76% dos brasileiros 
irão às compras no Dia das Mães.

Foto e mistério
Completou 23 anos o início 

dos protestos na Praça da Paz 
Celestial, em Pequim, que pro-
duziram uma das fotos mais 
marcantes da História: um 
cidadão, até hoje desconhe-
cido, encarando um comboio 
de tanques.

Pensando bem...
... o clima está tão tenso que 

só lembraram o Dia do Exérci-
to, enquanto direita e esquerda 
esqueceram o Dia do Índio.

PODER SEM PUDOR
Brizola e a cobra de Amin
O conservador Esperidião 

Amin se aliou a Leonel Brizola 
em l986, quando ambos sofriam 
com o êxito do Plano Cruzado. 
Ao visitar colega governador no 
Rio, Amin contou uma fábula 
árabe para explicar como via 
o quadro: “O urubu queria se 
vingar da cobra e contou seu 
plano à raposa: ‘Quando a cobra 
sair do buraco, dou uma bica-
da em cada olho e ela acaba 
morrendo’. A raposa ponderou 
que havia risco e sugeriu: “Vá à 
cidade, roube uma jóia da moça 
mais bonita e uma multidão vai 
atrás de você. Voe para o buraco 
da cobra, atire a jóia lá dentroe 
a turba vai matá-la para você”. 
Brizola fez cara de quem nada 
entendeu e Amin contou a moral 
da história: “Você está mais para 
cobra, neste momento”.

O governo federal publicou decreto 
prorrogando corte linear de até 25% 
no Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (IPI). Havia a expectativa 
de que os itens produzidos na Zona 
Franca de Manaus ficariam fora da 
lista. O governo, no entanto, não fez o 
ajuste no decreto, como se esperava.   

A questão tributária é uma das 
grandes assinaturas pendentes na 
economia brasileira. Portanto, falar 
em redução de impostos é pratica-
mente obrigatório para os empresá-
rios, grandes prejudicados pelo atual 
sistema, que é injusto, perverso, one-
roso, complicado. 

Mas precisamos tomar alguns cui-
dados. 

A Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC) defende a redução de impostos, 
a reforma tributária e tem propostas 
para isso. No entanto, entende que 
é preciso um olhar cuidadoso sobre 
a Amazônia e seu modelo de desen-
volvimento, que ainda dependem dos 
incentivos fiscais. 

O diferencial de iniciativas como a 
Zona Franca de Manaus está justa-
mente nos incentivos fiscais. Foram 
eles que viabilizaram um projeto que 
se tornou fundamental para a Ama-
zônia e o Brasil. Se esse diferencial em 
relação aos demais estados é reduzido 
ou eliminado, afetando a competiti-
vidade das empresas ali instaladas, 
corre-se o risco de inviabilizar todo um 
modelo de desenvolvimento regional. 

Sem dúvida, esse modelo é passível 
de ajustes, mas não podemos sim-
plesmente asfixiá-lo de um momento 
para o outro, sem antes estudar e 
implementar alternativas e soluções 
que permitam uma transição bem-
-sucedida para uma região que é de 
fundamental importância para o Bra-
sil e que precisa de estímulos para 
se desenvolver de forma integrada  
e sustentável.    

O modelo atual de desenvolvimento 
do Amazonas e da própria Amazônia 
funciona sob os incentivos fiscais, ou 
seja, redução de impostos e taxações 
das empresas instaladas na região. 
Foi a forma encontrada para atrair 
investimentos privados para uma re-
gião que precisava, e ainda precisa, ser 
plenamente integrada ao restante do 
País. Quanto menor for a diferença 
desses incentivos fiscais em relação 
às demais regiões do Brasil, menos 
competitivas e atraentes ficam as em-
presas instaladas no norte do País. Isso 
pode impactar a economia como um 
todo, inclusive o comércio, com menos 
emprego e renda. Com a economia 

regional afetada, haveria uma queda 
de arrecadação, prejudicando os in-
vestimentos públicos. 

Estamos atentos aos desdobra-
mentos desta medida para os empre-
sários do comércio e de serviços e para 
a sociedade da região. Embora seja 
uma questão que incida sobre o setor 
industrial, o Sistema Comércio – CNC, 
Fecomércio-AM e sindicatos – está 
permanentemente aberto ao diálogo 
com as demais entidades setoriais e 
os poderes públicos na busca das me-
lhores soluções para a região e o País. 

É preciso que os governos e as 
lideranças locais, junto com o gover-
no federal, se debrucem sobre esse 
modelo e, se for o caso, façam os 
ajustes necessários, discutam alter-
nativas, mas sem colocar a perder o 
que já foi alcançado. 

É importante lembrar que os in-
centivos fiscais são um instrumen-
to de estímulo ao desenvolvimento 
regional utilizado historicamente no 
mundo todo. A Argentina utiliza, os 
Estados Unidos, a China, entre muitos 
outros. No caso dos Estados Unidos, 
um exemplo clássico é a região de Las 
Vegas, que, de uma área desértica, 
passou por uma das mais dinâmicas 
transformações do país, com base nos 
estímulos fiscais, para se transformar 
em um centro de turismo visitado 
por pessoas de todo o mundo que 
vão atrás de seus cassinos e atra-
ções culturais. A China tem inúmeros 
exemplos de zonas de processamento 
e desenvolvimento para atrair capital 
estrangeiro, e foi assim que se tornou 
a segunda maior exportadora mundial 
de produtos. 

Respeitar as diferenças regionais 
não é um ultraje ao liberalismo eco-
nômico. No Brasil, o norte e o nordeste 
precisam dos estímulos fiscais. Espe-
cificamente em relação à Amazônia, 
há ainda um fator de cobiça interna-
cional em relação à vastidão territorial 
e às potenciais riquezas da região, 
muitas delas ainda nem mensura-
das. Há um interesse direto de que 
a Amazônia permaneça intocada e 
enfraquecida economicamente para 
fortalecer a narrativa inaceitável de 
uma eventual internacionalização.     

O potencial da Amazônia é imenso. 
A economia verde e o turismo podem 
transformar a realidade do norte do 
Brasil. Mas ainda há uma grande ca-
rência em termos de infraestrutura e 
logística, por exemplo, o que dificulta 
a integração desse importante peda-
ço do País. O Sistema Comércio tem 
contribuído com o que está ao seu 
alcance, mas precisamos de vontade 
política para fazer essa roda girar. 

A redução do IPI e a Zona Franca 
de Manaus 

Cresce no PDT a sensação de que também não será desta vez que o pré-candidato Ciro Gomes será elei-
to presidente da República. Munidos de coleção de pesquisas, pedetistas constatam que os resultados 
nunca mostram Ciro realmente competitivo, sempre patinando entre o 3º e o 4º lugar. Na reta final de 
abril, contavam que, com a desistência de Sérgio Moro (UB) e o início das inserções eleitorais na TV, o 
cenário iria melhorar. Mas Ciro não herdou votos, nem subiu nas intenções de voto.

Fábio Faria (Comunicações) sobre a inflação de 55% e metade da população com fome

Presidente da Confederação Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC)

José Roberto Tadros 
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Governador Wilson Lima reforça parceria 
de Estado e municípios no evento 

Conforme os deputa-
dos, a expectativa pelo 
resultado do evento 
são altas e as ativida-
des desenvolvidas fo-
ram pensadas para o 
crescimento profissio-
nal dos parlamentares

A Assembléia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) ini-
ciou nesta terça-feira (19) 
as atividades do II Fórum 

Estadual das Casas Legislativas 
(Feclam). O objetivo do evento é 

DIvuLgAçãO

DIvuLgAçãO

promover intercâmbio de experi-
ências entre as Casas Legislativas 
e debater temas correlatos à ati-
vidade legislativa, irá ocorrer até 
esta quarta-feira (20). 

O evento contou com a partici-
pação do governador Wilson Lima 
(união Brasil), do presidente da 
Assembléia Legislativa, o deputado 
estadual Roberto Cidade (união 
Brasil), do deputado federal Mar-
celo Ramos (PSDB) e  represen-
tantes das casas legislativas dos 
62 municípios do Amazonas. 

De acordo com o deputado esta-
dual Roberto Cidade, as expectati-
vas para o evento estavam altas e 
as atividades desenvolvidas foram 
pensadas para o crescimento pro-
fissional dos parlamentares. 

“Hoje nós estamos recebendo 
vereadores de todos os municí-
pios do interior e da capital. É um 
evento voltado para o Legislativo 
em todo o Estado. Esse evento 
contará com vários cursos para 
ajudar o parlamentar a desenvol-
ver o melhor trabalho para ajudar 
o povo amazonense”, afirmou. 

Cidade salientou que, durante 
o evento, serão realizados cursos 
de oratória, mídias sociais e refor-
mulação eleitoral, todos voltados 
para o crescimento profissional dos 
vereadores do Estado. 

O Evento, que está em sua se-
gunda edição, agora se torna parte 
do calendário oficial da Assembléia 
Legislativa, após a promulgação  do 
Projeto de Resolução Legislativa 

(PRL) nº 80, de 2021, de autoria do 
deputado Roberto Cidade. 

O governador Wilson Lima, co-
memorou a realização do evento 
destacou a importância do go-
verno e municípios possuírem um 
alinhamento entre ações em prol 
do Estado do Amazonas. 

“É preciso que cada um entenda 
o seu papel na construção de uma 
sociedade melhor, de alternativas 
e soluções para a melhoria da vida 
das pessoas. É importante a vinda 
de vocês (deputados estaduais e 
representantes) aqui na Aleam e 
eu louvo a iniciativa da casa de 
realizar essa troca”, apontou.

A abertura do evento foi marca-
da pela a palestra “Limites da Pro-
paganda Eleitoral”, ministrada pelo 

desembargador Luis Felipe Avelino 
Medina, membro do Tribunal Regio-
nal Eleitoral do Amazonas (TRE-AM).

Na manhã da quarta-feira (20) a 
programação conta com as palestras 
“Condutas vedadas no Período Elei-
toral”, com o jurista Leland Barroso, e 
“Como Fazer Marketing Político nas 
Redes Sociais”, com o especialista em 
Marketing Eleitoral Lucas Pimenta.

Encerrando a programação, na 
parte da tarde da quarta-feira se-
rão realizadas as palestras “Leis, 
Políticas e Desenvolvimento”, com 
a coordenadora do Projeto Legis-
lab da universidade Federal de 
Minas gerais (uFMg), professora 
Fabiana de Menezes Soares, e Ora-
tória de Impacto, com o radialista e 
autor de livros Paulo Ottaran.
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 O governador Wilson Lima 
(união Brasil) esteve presente  
no II Fórum Estadual das Casas 
Legislativas (Feclam). 

Durante sua fala, ele desta-
cou a importância do governo 
e municípios possuírem um ali-
nhamento entre ações em prol 
do Estado do Amazonas. 

“É preciso que cada um enten-
da o seu papel na construção 
de uma sociedade melhor, de 
alternativas e soluções para a 
melhoria da vida das pessoas. É 
importante a vinda de vocês (de-
putados estaduais e represen-
tantes) aqui na Aleam e eu louvo a 
iniciativa da casa de realizar essa  
troca”, afirmou. 

A presença do governador, 
junto aos parlamentares, de-
monstra a união das assem-
bléias com o representante do 
Amazonas. Wilson, que é re-

cém filiado do partido união 
Brasil, também participou re-
centemente do mega even-
to de filiação de 30 prefeitos  
do Estado. 

As ações demonstram os 
apoios e força que Lima vem 
recebendo durante o período 
pré-eleitoral, tanto na capital 
do Amazonas, quanto nos mu-
nicípios do interior do Estado. 

Por fim, o governador salientou 
a importância do diálogo com 
prefeitos, deputados e vereado-
res, principalmente para a pres-
tação de contas dos serviços 
realizados em prol dos cidadãos 
amazonenses. 

“Contem comigo, com meu go-
verno, para que a gente possa fa-
zer essas construções para me-
lhorar a vida desse povo que tanto 
precisa”, finalizou o chefe do  
executivo estadual. Wilson Lima destacou a produtividade do bom relacionamento com municípios do Amazonas em seu governo 

Aleam realiza II Fórum Estadual 
das Casas Legislativas

O evento conta com seu 
segundo e último dia hoje 
(20), com diversas palestras, 
envolvendo marketing polí-
tico e questões sociais
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Senado solicita ao Supremo Tribunal Militar 
áudios de sessões da época da ditadura
Gravações mostram 
ministros dialogan-
do sobre sessões 
de tortura, uma de-
las envolvendo uma 
gestante que sofreu 
aborto pela violência 
dos militares 

O Senado quer ter acesso 
às gravações de ses-
sões do Superior Tri-
bunal Militar (STM) que 

trataram de torturas praticadas 
à época da ditadura militar.

O pedido foi formalizado nesta 
semana, através de ofício, pelo 
presidente da Comissão de Direi-
tos Humanos (CDH) da Casa, se-
nador Humberto Costa (PT-PE).

Na sessão da CDH desta 
segunda-feira (18), Humberto 
afirmou que comissão deve se 
posicionar sobre as gravações. 
O senador disse ainda que vai 
conversar com o presidente da 
Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), para que as fitas possam 
ser ouvidas e analisadas pelo 
Senado para que, assim, seja 
possível discutir quais medidas 
cabíveis poderão ser tomadas.

 “A confirmação de conhe-
cimento por parte do STM 
de que ao menos havia de-
núncias da prática de tor-
turas nos calabouços da di-
tadura militar nos traz esse 
assunto à tona e nos obriga 
a nos posicionar sobre isso”, 
disse Humberto. 

“Me dirigirei ao presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
no sentido de que ele possa 
autorizar que o próprio Senado, 
por meio de sua assessoria, 
possa ouvir essas fitas e, se 
necessário, fazer algum tipo de 
perícia sobre elas. A partir daí, 
nós discutirmos o que cabe do 

DivulGAçãO

A lei da Anistia absolveu aqueles que cometeram crimes durante o regime militar, inclusive os agentes públicos que faziam as torturas

Decreto do IPI mata empregos e 
economia do AM mas não reduz preços 

O governo federal publicou 
em 25 de fevereiro decreto que 
reduziu em 25% o iPi – imposto 
sobre Produtos industrializa-
dos com o argumento de que 
buscava baixar os preços dos 
carros e eletrodomésticos. So-
mos a favor, mesmo porque a 
nossa Zona Franca de Manaus 
não produz estes itens. Tanto 
que o próprio presidente da 
República e o ministro Paulo 
Guedes se comprometeram 
com lideranças do Amazonas 
em excluir os bens produzi-
dos na ZFM para não minar 
a competitividade do modelo.

Mas, na calada da noite, em 
pleno feriado, o governo que-
bra o acordo com os amazo-
nenses e torna permanente o 
decreto que acaba com 500 
mil empregos diretos e indi-
retos na ZFM e reduz drasti-
camente a receita do estado e 
dos municípios do Amazonas, 
que tem no iCMS 90% da 
sua arrecadação, com o que 
que paga o funcionamento 
dos hospitais e escolas, que 
leva o asfalto e dignidade 
aos que mais precisam da  
assistência social.    

Mas, como já há alertado, o 
decreto do iPi não reduziu os 
preços. O iPCA, índice oficial 
de inflação do governo, mostra 
que bens como geladeira, má-
quina de lavar, fogão e carros 
continuaram subindo de pre-
ços nos dois últimos meses 
pressionando a inflação. Eco-
nomistas dizem que redução 
do iPi se dilui na cadeia e não 
chegou ao consumidor porque 
os preços dos combustíveis 
e matérias-primas seguem 
pressionando custos.  

Não nos restou alternativa 
senão recorrer à Justiça. No 
dia seguinte à publicação do 
decreto, protocolei no Minis-
tério Público Eleitoral repre-
sentação contra o presidente 
por prática de conduta ve-
dada ao conceder benefício 
em ano eleitoral sem contra-
partida. uma luta que deve 
unir a todos: pelo direito dos 
amazonenses de sustentar 
suas famílias com o suor do 
seu trabalho. Não fui eleito 
para bajular governos, mas sim 
para defender os interesses do 
meu estado e dessa missão 
não me desviarei.

MArcelo rAMoS
advogado, professor, escritor e deputado federal

Prefeitura firma acordo de cooperação 
técnica para oferecer atividades desportivas

DivulGAçãO

A secretária municipal de Educação, professora Dulce Almeida, destaca a ação

semed

A Prefeitura de Manaus assi-
nou um termo de cooperação 
técnica para oferecer ativida-
des desportivas aos estudantes 
da rede municipal de ensino. A 
parceria entre as secretarias 
municipais de Educação (Se-
med), de Saúde (Semsa), da 
Mulher, Assistência Social e Ci-
dadania (Semasc) e Subsecre-
taria de Juventude, Esporte e 

lazer (Semjel) foi firmada nesta 
terça-feira (19), no auditório 
da Semed, na zona Centro-Sul.

Os alunos receberão ainda 
ações pedagógicas e de saú-
de, por meio de um trabalho 
multidisciplinar contínuo, que 
visa a mudança de comporta-
mento relacionada aos hábi-
tos alimentares, estilo de vida 
saudável, desenvolvimento  

cognitivo e motor.
A secretária municipal de 

Educação, professora Dul-
ce Almeida, acredita que 
o projeto levará Manaus a 
ser a capital mais esporti-
va do Brasil, seguindo uma 
recomendação do prefeito  
David Almeida.

“Essa é uma iniciativa exce-
lente e eu não tenho dúvidas 
de que será um sucesso e que 
vai fazer história na questão 
física. Temos um dado preo-
cupante em Manaus em rela-
ção à obesidade e nós preci-
samos nos preocupar com as 
nossas crianças. Essa é uma 
recomendação do prefeito, 
cuidar das nossas crianças e 
estimular a prática diária de 
um esporte”, declarou Dulce.

O titular da pasta da Saúde, 
Djalma Coelho, disse que o 
principal objetivo é inserir 
hábitos saudáveis na rotina 
dos alunos de Manaus.  “O 
convênio entre as secretarias 
é um projeto que busca dimi-
nuir a obesidade em Manaus 
e garantir uma vida saudá-
vel aos alunos. vamos in-
centivar a prática esportiva”,  
ressaltou Djalma.

ponto de vista jurídico local-
mente”, completou. 

A lei da Anistia, no entanto, 
absolveu aqueles que comete-
ram crimes durante o regime 
militar, inclusive os agentes pú-
blicos que faziam as torturas. 
A legislação foi sancionada em 
1979 pelo último presidente do 
regime militar, João Batista Fi-
gueiredo, e foi reiterada pelo Su-

perior Tribunal Federal em 2010.
A solicitação foi motivada pela 

publicação de trechos desses áu-
dios pela jornalista Miriam leitão, 
do jornal O Globo. Segundo a re-
portagem, as gravações inéditas 
foram registradas em sessões do 
STM entre 1975 e 1985.

“As gravações registram rela-
tos de casos de tortura durante 
a ditadura militar. Miriam leitão 

diz que os áudios são vozes 
do tempo sombrio da ditadura 
militar que foram resgatadas 
pelo historiador Carlos Fico, ti-
tular de História do Brasil da 
universidade Federal do Rio de 
Janeiro [uFRJ]”, ressalta Costa 
no documento encaminhado ao 
presidente do STM, ministro ge-
neral luis Carlos Gomes Mattos.

Em um dos trechos das grava-

ções, o então ministro do STM 
Waldemar Torres da Costa de-
bate o tema durante uma sessão 
que teria ocorrido em 1976. Ele 
teria dito que “quando as tor-
turas são alegadas e, às vezes, 
impossíveis de ser provadas, 
mas atribuídas a autoridades 
policiais, eu confesso que come-
ço a acreditar nessas torturas 
porque já há precedente”.
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Produção industrial sobe, mas 
queda no consumo preocupa

Agência Brasil 

A Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) divul-
gou ontem (19) os re-
sultados da sondagem 

industrial do primeiro trimestre. 
A entidade destacou o cresci-
mento forte da produção in-
dustrial  entre fevereiro e mar-
ço, mas também o aumento da 
preocupação dos empresários 
com a queda no consumo.

Em março, a produção indus-
trial subiu para 54,4 pontos, re-
sultado que está acima da linha 
divisória entre queda e cresci-
mento. O índice não ficava acima 
dos 50 pontos desde dezembro. 
O movimento é normal para o 

primeiro trimestre, mas a CNI 
destacou que a retomada deste 
ano, de 47,9 em fevereiro para 
54,4 em março, “supera a ace-
leração esperada no período”. A 
média da série histórica para o 
mês de março é de 51 pontos.

O emprego industrial, por sua 
vez, manteve-se praticamente 
estável, em 50,1 pontos. Em fe-
vereiro, o índice que mede a 
evolução da oferta de trabalho 
na indústria havia ficado em 49,2 
pontos, o que significa queda no 
número de vagas ofertadas. Em 
março ano passado, o patamar 
estava nos mesmos 50,1 pontos. 
A Utilização da Capacidade Ins-
talada (UCI) aumentou 1 ponto 
percentual, para 69%, de fe-

vereiro para março de 2022. O 
resultado está 2 pontos percen-
tuais acima da média dos meses 
de março. O percentual vem em 
trajetória de crescimento desde 
janeiro de deste ano.

Principais problemas
A sondagem industrial mede 

também quais são os princi-
pais problemas enfrentados 
pela indústria, de acordo com o 
empresariado. Com 58,8% das 
menções, a falta ou o alto cus-
to de matéria-prima permanece 
há sete trimestres como prin-
cipal preocupação. Entretanto, 
a escassez de insumos vem 
perdendo força como principal 
preocupação da indústria, frisou 

a CNI. As menções ao problema 
caíram 1,8 ponto percentual na 
última passagem de trimestre, e 
recuou 8,4 pontos percentuais 
frente a março do ano passado. 
Enquanto isso, cresce a preocu-
pação com a queda no consu-
mo, que no primeiro trimestre 
deste ano figurou em 25,5% das 
respostas dos empresários. No 
segundo trimestre de 2021, esse 
problema aparecia em 19,4%  
das menções.

O gerente de Análise Econômi-
ca, Marcelo Azevedo, explica que, 
isoladamente, o percentual não 
parece ser tão alto, mas a alta 
nas menções ao problema indica 
haver uma demanda insuficiente 
no momento em que a oferta 

começa a se ajustar. Para o eco-
nomista, “o problema de demanda 
fica mais evidente. É realmente 
uma situação muito complicada”.

Há quatro trimestres cresce 
também a preocupação da in-
dústria com a alta nas taxas de 
juros. Entre os dois últimos tri-
mestres, o problema passou de 
14,2% para 20,8% das menções, 
a alta mais expressiva da sonda-
gem. Menções a dificuldades na 
logística de transporte ficaram 
com 13,8%das respostas, ante 
11,8% no trimestre anterior. Esse 
é o terceiro trimestre seguido 
de alta. O segundo problema 
mais mencionado segue sendo a 
alta carga tributária, com 30,4%  
das respostas.

DIvUlgAçãO
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MANAUS PREVIDÊNCIA

Aprovados no concurso público da 
Manaus Previdência para o cargo de 
técnico previdenciário-administrati-
vo, laylson de lima Siqueira e William 
Wanderlan Abreu de Souza, assinaram 
o termo de posse, nesta terça-feira, 
19/4, como novos servidores da au-
tarquia municipal.

Economia
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Aprovados em concurso público tomam posse

Altas taxas de juros 
preocupam indústria

Cresce a preocupa-
ção com a queda no 
consumo, que no 
primeiro trimestre 
deste ano figurou em 
25,5% das respostas 
dos empresários

 De acordo com a experiência curri-
cular e necessidade da instituição, eles 
serão lotados em diferentes setores 
da autarquia nas próximas semanas. 
“Precisamos de novos servidores ca-
pacitados para somar no nosso dia 
a dia. Temos uma expectativa de 
preencher o quanto antes as vagas 

oferecidas no concurso”, comentou a 
diretora-presidente da Manaus Pre-
vidência, Daniela Benayon, sobre a 
necessidade por novos servidores.

William tem 25 anos e atuava na 
administração pública como assessor 
administrativo em uma procuradoria. 
Foi sua chefa quem lhe apresentou 
o mundo dos concursos. “Eu cheguei 
a tentar o concurso da Manausprevi-
dência em 2015, mas não obtive êxito. 
De lá para cá, fiz provas para vários 
concursos, cheguei a ser aprovado 
em alguns, mas não fui classificado 
no número de vagas. Agora surgiu a 
oportunidade na Manaus Previdên-
cia. Onde eu for, espero dar o meu 
melhor”, disse.

 laylson, 33 anos, é formado em 
Administração e tem experiência de 
gestão no setor privado. “Trabalhei 
por 10 anos no setor privado. Durante 
a pandemia, comecei a estudar para 
concursos públicos, a fim de mudar 

de área. É a primeira vez que estou 
assumindo um cargo público, então 
será uma experiência bem diferen-
te”, pontuou. 

O novo servidor acredita que sua 
expertise no segmento industrial em 
coordenar equipes, trabalhar no pla-
nejamento e em métrica de indicado-
res, poderá agregar valor em sua nova 
carreira no setor público.

“Estamos analisando o currículo de 
todos os empossados e faremos uma 
avaliação para verificar a lotação mais 
adequada, de acordo com a neces-
sidade da administração. Em breve 
entraremos em contato com os novos 
servidores para mais informações”, ex-
plicou a chefe do Setor de Pessoal da 
Manaus Previdência, Bruna Machado.

Certame
O concurso da Manaus Previdência, 

a cargo da Fundação Carlos Chagas 
(FCC), ofereceu dez vagas, além de 

cadastro de reserva para cargos de 
técnico previdenciário (nível médio), 
analista previdenciário (nível superior 
em várias áreas) e procurador autár-
quico (bacharel em Direito). As provas 
objetivas do concurso, tanto para pro-
curador quanto para os demais cargos, 
foram aplicadas em dezembro de 2021, 
em Manaus.

O resultado final para os cargos de 
analistas e técnicos foi divulgado em 
10/2, e para procurador autárquico 
será divulgado na próxima sexta-fei-
ra, 22, de acordo com cronograma  
pré-estabelecido.

“Estamos analisando o currículo de 
todos os empossados e faremos uma 
avaliação para verificar a lotação mais 
adequada, de acordo com a neces-
sidade da administração. Em breve 
entraremos em contato com os novos 
servidores para mais informações”, ex-
plicou a chefe do Setor de Pessoal da 
Manaus Previdência, Bruna Machado.
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Redução do IPI não diminui preços 
e mina empregos na ZFM

Após quase dois meses 
da implementação da 
redução da alíquota no 
Imposto sobre Produtos 

Industrializados (IPI), o consu-
midor no Brasil não sentiu os 
efeitos da redução dos preços 
em bens de consumo duráveis e 
veículos como era prometido. Se-
gundo especialistas, além de não 
diminuir os preços de geladeiras, 
fogões e carros, a redução do 
IPI também enfraquece a indus-
trialização no Amazonas e mina 
os empregos na Zona Franca de 
Manaus (ZFM).

Conforme os dados divulgados 
na semana passada pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor (IPCA), as empresas que 
fabricam bens de consumo du-
ráveis e veículos não diminuíram 
o preço dos produtos desde que 
a redução do de 25% do IPI pas-
sou a valer no final de fevereiro. 
Ao mesmo tempo, os dados do 
IPCA apontam uma diminuição 
no número de reajustes de pre-
ços desde fevereiro. Segundo o 
economista Origenes Martins, a 
redução do IPI não trouxe a dimi-
nuição dos preços porque a alta 
carga tributária é um bloqueio 
para os investimentos no setor 
produtivo. Por consequência, há 
um aumento de preços. Nesse 
sentido, o economista Assis Mou-
rão afirma a necessidade de uma 

DIVULGAÇÃO

Zona Franca de Manaus ameaçada por conta do decreto de redução do IPI

reforma tributária para depois 
realizar a redução de impostos. 
“Não se faz redução tributária 
sem antes fazer uma reforma 
tributária num contexto geral de 
todos os tributos. Então é es-
perar para ver realmente o que 
vai acontecer na questão de o 
nacional ver o modelo caminhar 
para o buraco” pontua o econo-
mista Assis Mourão, Uma semana 
depois do IPCA divulgar os preços 
de bens de consumo duráveis que 
continuam altos, mesmo com a 
redução do IPI, o Governo Federal 
publicou, na última sexta-feira 
(15), uma edição do decreto com 

a tabela do IPI, a qual manteve a 
redução dos tributos, sem levar 
em conta a excepcionalidade dos 
produtos produzidos na ZFM. O 
novo decreto deve começar a 
valer no dia 1º de maio, sem 
previsão de término. Para  Assis 
Mourão, a redução do IPI pode ser 
considerada um fracasso, visto 
que não diminuiu o preço final de 
produtos de bens duráveis para 
o consumidor. Em paralelo, há 
os impactos na Zona Franca de 
Manaus que podem ser sentidos 
a curto e a longo prazo com a 
saída das empresas. “As empre-
sas vão começar a fazer refazer 

seus planejamentos e visualizar o 
custo de produção, porque o cus-
to de produção na nossa região 
é muito alto. À medida em que 
esse governo neoliberal muda a 
regra do jogo cria essa instabili-
dade jurídica. Vamos começar a 
sentir os efeitos dessa decisão e 
os impactos vão ser danosos ao 
nosso modelo”, explica.

Assim, segundo o economista, 
muitas empresas que planeja-
vam se instalar no Amazonas vão 
rever seus planos, e as empresas 
já estão no Polo Industrial de Ma-
naus vão começar a sair e migrar 
para outros lugares com mais 

Prefeitura promove oficina de reaproveitamento de resíduos sólidos 
DIVULGAÇÃO/SEMtEPI

Alunos encontram oportunidades na reciclagem

A Prefeitura de Manaus está 
realizando uma oficina de rea-
proveitamento de resíduos só-
lidos para moradores do bairro 
São José, na zona Leste. Coor-
denada pela Escola de Serviço 
Público Municipal e Inclusão 
Socioeducacional (Espi), órgão 
vinculado à Secretaria Muni-
cipal de Administração, Plane-
jamento e Gestão (Semad), a 
capacitação foi solicitada pela 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade 
(Semmas), durante o Levan-
tamento de Necessidade de 
Capacitação, contemplando 
pessoas da comunidade. 

A iniciativa acontece no Es-
paço de Cidadania Ambiental 
(Ecam), localizado no primeiro 
piso do Shopping São José, na 
avenida Cosme Ferreira. A ofici-
na consta no Catálogo 2022 da 
Espi, na área temática de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade. 

“A escola realiza capacitação 
para servidores e estagiários 
da prefeitura, e também para 
os agentes públicos e políti-
cos, que são pessoas que de 
alguma forma estão ligadas 
ao trabalho que o município 
executa, como por exemplo, os 
comunitários da área do tupé, 

coordenados pela Semmas, em 
variadas atividades. No caso 
dessa oficina, é uma forma de 
capacitar multiplicadores de 
informações sobre os cuidados 
com a preservação ambiental. 
E tudo isso é para oferecer 
um melhor atendimento para 
a sociedade, de forma geral”, 
explicou a diretora do Departa-
mento de Capacitação da Espi, 
Jeânia Bezerra. 

Ela lembrou, ainda, que além 
de contribuir para a preserva-
ção ambiental, com informa-
ções sobre o descarte adequa-
do, os participantes aprendem 
técnicas de reaproveitamento 
dos resíduos sólidos, o que pode 
resultar na geração de renda, 
uma vez que o conteúdo da ofi-
cina inclui noções de marketing, 
comercialização do artesanato 
e dicas para empreender nos 
períodos sazonais do ano.   

Esta é a primeira, de um total 
de três oficinas, que serão rea-
lizadas no decorrer do ano, por 
meio do programa Uniambien-
te, desenvolvido pela Semmas, 
A ação faz parte da política 
de educação ambiental de-
senvolvida por orientação do 
prefeito David Almeida, jun-
to às comunidades, reforçan-

BAIRRO SÃO JOSÉ

IndúStRIA

Conforme os dados 
divulgados pelo Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor (IPCA), as 
empresas que fabri-
cam bens de consumo 
duráveis e veículos 
não diminuíram o pre-
ço dos produtos

vantagens, o que ocasiona na 
redução de empregos no estado.

“A saída dessas empresas au-
menta mais os índices que a gente 
chama de desindustrialização e 
que vai provocar a quebra do 
modelo Zona Franca de Manaus”, 
explica o economista.

Segundo o Conselho Regional 
de Economia do Amazonas (Co-
recon-AM), o decreto que reduz 
o índice do IPI trará sérias con-
sequências para o estado. Além 
de diminuir a arrecadação de 
impostos, também vai diminuir 
a geração de empregos.

“Ao retirar os incentivos fiscais 
da região amazônica, o governo 
está prejudicando milhares de 
trabalhadores que dependem da 
indústria local para sobreviver. Com 
isso, milhares de postos de trabalho 
estão ameaçados na região Norte 
do Brasil. A indústria manauara 
é responsável por quase metade 
dos empregos gerados na Zona 
Franca”, aponta o Conselho em 
nota divulgada nas redes sociais.

Na nota, a redução do IPI não 
gerará os números esperados 
na diminuição dos preços, e que 
muitas empresas locais não vão 
conseguir competir com outras 
do mercado internacional. Além 
disso, a Corecon afirma que popu-
lação brasileira vai ser a principal 
prejudicada com a medida.

Segundo o deputado estadual 
Serafim Correa (PSB), o decreto 
não baixou os preços dos bens 
de consumo e que a medida pre-
judica apenas a Zona Franca de 
Manaus. “Não baixou nada, isso 
é uma mentira. O presidente fez 
isso para prejudicar a Zona Fran-
ca. Não para é o povo. Ele tem 
ódio do povo principalmente do 
povo amazonense. O tempo se 
encarregou de mostrar que o Bol-
sonaro é contra a Zona Franca, 
é contra o Amazonas e é contra 
os amazonenses. Por essa razão, 
merece o meu repúdio”, declara.

do a divulgação dos conceitos 
de sustentabilidade, além de 
criar oportunidade de geração 
de renda para as famílias. “A 
oficina de Reaproveitamento 
de Resíduos Sólidos foi muito 
bem recebida pela comunidade, 
que está ansiosa pela próxima. 
Formamos hoje novos multi-
plicadores dessa mensagem 
ambiental”, disse o chefe da 

Divisão de Educação Ambiental 
da Semmas, Raimundo Araújo. 

Um dos alunos da oficina, An-
tônio Santos, já trabalha com 
artesanato e decidiu diversifi-
car sua produção, aprenden-
do novas técnicas. “Eu sempre 
usei materiais que estivessem 
disponíveis para mim e sempre 
gostei de usar os recicláveis, 
como papelão e plástico. Nun-

ca havia trabalhado com vidro. 
E foi essa a experiência que 
vim buscar, principalmente de-
pois que descobri que o vidro 
demora quatro mil anos para 
desaparecer na natureza. E ter 
oportunidade de aproveitar um 
espaço como esse, com outros 
artesãos repassando conheci-
mentos, a gente se sente mais 
forte”, comentou.
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Juiz autoriza retificação de 
sexo de bebê intersexo no AM
Com a retificação do 
sexo, a bebê poderá fa-
zer exames específicos e 
receber atendimento no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). Autorização tam-
bém abrange nome

Gabriela Brasil

Uma família passou por mo-
mentos de angústia, após 
o hospital errar o nome e 
o sexo de uma bebê in-

tersexual em Manaus. Essa falha 
do centro médico trouxe diversas 
dificuldades, desde o impedimento 
da criança em fazer exames até 
ela não conseguir um atendimento 
no Sistema Único de Saúde (SUS). 
Porém, a situação da família deve 
melhorar, depois de o juiz deferir 
uma sentença que permite a mu-
dança do nome e sexo da criança.

Conforme a advogada que as-
sumiu o caso para representar a 
criança, Dalimar Silva, a sentença 
judicial é a medida que autoriza a re-
tificação do registro de nascimento 
da criança. O processo aconteceu 
na Vara de Registros Públicos da 
Comarca de Manaus.

“Os pais aguardavam com muita 
ansiedade essa resposta judicial, 
a fim de encerrar um ciclo e ini-
ciar um novo momento em famí-
lia. Sem dúvida, a dignidade da 
criança será reestabelecida”, disse  
a advogada.

Com a retificação autorizada ju-
dicialmente, a bebê poderá realizar 
exames pelo plano de saúde que, 
anteriormente, foram negados, 
pois eram destinados apenas para 
pessoas do sexo feminino. A bebê 
também poderá fazer a cirurgia de 

DiVUlGAçãO

Com a retificação autorizada, a bebê poderá realizar exames pelo plano de saúde que, anteriormente, foram negados, pois eram destinados apenas para meninas

redefinição sexual pelo plano.
“Agora, com a inclusão da criança 

no Plano de Saúde, os pais, que 
são economicamente hipossufi-
cientes, poderão pleitear a cirur-
gia reparadora, já que até o mo-
mento, não conseguiram pelo SUS”,  
explica Dalimar.

Além disso, com a mudança do 
nome, a criança poderá receber a 
medicação pelo SUS.

Relembre o caso
O registro da bebê como do sexo 

masculino aconteceu após os mé-
dicos informarem aos pais que a 
criança era um menino. Porém, 
meses depois, o exame cariótipo 
– exame genético que é capaz de 
diagnosticar a presença de alte-
rações cromossômicas, tais como 
Síndrome de Down, Edwards e Tur-
ner –  mudou os rumos da vida da 
família por diagnosticar que a bebê 

possuía órgãos reprodutores femi-
ninos, sendo uma criança intersexo.

Com essa confirmação, o hospital 
encaminhou a família para uma 
consulta com um endocrinologista 
da Policlínica Codajás, que pediu 
exames de ultrassom para a bebê. 
Porém, o procedimento não foi re-
alizado, pois o sexo da criança, no 
sistema, constava como masculino.

Após o constrangimento, a fa-
mília da criança foi novamente ao 

cartório para fazer a troca de nome 
e de sexo. Entretanto, a alteração 
poderia ser feita somente por meio 
de um processo judicial. “Segundo 
os pais, houve uma falha, porque a 
criança nasceu no dia 13 de agosto 
de 2021 e somente em dezembro 
de 2021 é que houve a retificação 
dos documentos, que é a declaração 
de nascido vivo por parte da equi-
pe do hospital”, conta a advogada 
Dalimar Silva.
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Polícia investiga negligência em 
salto de paraquedistas no AM

Iniciadas investigações sobre 
torcedor com tatuagem

REPRODUçãO

O último paraquedista, luiz Henrique, segue desaparecido

O salto dos paraquedis-
tas, que resultou na morte 
de Ana Carolina Silva e no 
desaparecimento de luiz 
Henrique Cardelli, na úl-
tima sexta-feira (15), está 
sendo investigado pela 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) para entender se 
houve negligência dos res-
ponsáveis pelo salto.

De acordo com o dele-
gado Mauro Soares, titular 
do 12º Distrito integrado de 
Polícia (DiP), um inquérito 
Policial (iP) foi instaurado 
para investigar se houve 
negligência, imperícia ou 
imprudência por parte dos 
responsáveis pelo salto 
dos paraquedistas.

De acordo com o de-
legado, a investigação irá 
buscar se o resultado do 
fato era previsível, e se no 

atualização aPoloGia ao NaziSMo

momento do salto havia 
boas condições climáticas, 
pois existem regras para 
o salto ser liberado, bem 
como, se a autorização 
foi feita com segurança 
e dentro dos parâmetros 
legais para a prática.

Caso fique comprova-
da negligência por par-
te das pessoas respon-
sáveis pelo salto, estas 
serão responsabilizadas 
pelo crime de homicídio 
culposo, onde não há in-
tenção de matar.

Relembre o caso
Um grupo de 14 paraque-

dista realizou um salto na 
última sexta-feira, quan-
do a equipe foi surpreen-
dida por uma forte chuva, 
atrapalhando a descida. 
Na ocasião, quatro para-
quedistas foram levados 
pelo forte vento. Um dos 
esportistas caiu em meio 
a fiação elétrica no bairro 
Compensa, na Zona Oeste 
da capital, e foi socorrido 
por populares com a inte-
gridade física preservada.

O paraquedista, luiz 
Henrique, segue desapa-
recido. Equipes de autori-
dades do Amazonas estão 
em operação de resgate 
com 74 agentes das forças 
de segurança, com apoio 
de cinco embarcações e 
um helicóptero. 

Bianca Fatim

O torcedor do São Rai-
mundo, que foi fotogra-
fado exibindo uma tatu-
agem que faz apologia 
ao nazismo, está sendo 
alvo de uma investiga-
ção da Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM). O 
flagra foi feito na estreia 
do Tufão da Colina na 
Série D do Campeonato 
Amazonense, no último 
domingo (17).

Segundo o delegado 
ivo Martins, titular do 
5º Distrito integrado de 
Polícia (DiP), não houve 
registro de Boletim de 
Ocorrência (BO), porém 
a equipe policial do DiP, 
ao tomar conhecimen-
to do caso, deu início 
às investigações para 
identificar e localizar 
o homem, para prestar 

esclarecimentos.
De acordo com infor-

mações preliminares, 
o homem já foi iden-
tificado. No entanto, 
a PC-AM não nega e 
nem confirma a identi-
ficação, garantindo que 
mais informações não 
poderão ser repassadas 
para não atrapalhar os 
trabalhos policiais.

Segundo a legisla-
ção, é crime “praticar, 
induzir ou incitar” dis-
criminação, assim como 
“fabricar, comercializar, 
distribuir ou veicular 
símbolos, emblemas, 
ornamentos, distinti-
vos ou propaganda que 
utilizem a cruz suástica 
ou gamada, para fins de 
divulgação do nazismo”, 
podendo a responder 
de dois a cinco anos  
de prisão.
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Indígenas vão ganhar maior 
UBS de Manaus, diz prefeito

Governo reduz espera de 
indígenas por atendimentos

O anúncio foi feito du-
rante a inauguração do 
Cemitério Indígena de 
Manaus. Após 353 anos, 
os indígenas de Manaus 
passam a ter um novo 
espaço sagrado

Bianca Fatim

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, anunciou 
que a população indígena 
do Parque das Tribos irá 

ganhar a maior Unidade Básica 
de Saúde (UBS) da capital ama-
zonense. Em março, David já havia 
assinado a ordem de serviço e 
nesta terça-feira (19), Dia do Ín-
dio, ressaltou a importância da 
unidade de saúde.

Durante a entrega do Cemité-
rio Indígena de Manaus “Yane 
Ambiratá Rendáwa Bara Upé”, 
o prefeito declarou o quanto é 
necessário elevar o poder público 
dos povos indígenas, que são os 
donos da terra, por essa motivo, 
a necessidade de ter uma UBS 
porte 4, uma das que possui mais 
serviços de saúde, dentro da al-
deia indígena

“Eu dei ordem de serviço mês 
passado para a construção de uma 
UBS porte 4, a maior de Manaus, 
dentro da aldeia indígena do Par-
que das Tribos”, declarou o prefeito.

O prefeito ainda anunciou que 
será feita uma urbanização e re-
vitalização em todo o Parque das 
Tribos. As obras só não iniciaram 
ainda por conta das intensas chu-
vas que estão assolando a capital 
amazonense.

“Além disso, nós demos a ordem 
para que fizessem a urbanização 
de todo o bairro do Parque das 
Tribos. Ano passado eu inaugurei 
uma grande escola indígena para 
a educação indígena de forma 
clara, de forma digna e reco-
nhecendo os donos dessa terra”, 
finalizou David Almeida.

ANTONIO PEREIRA/SEMCOM

ARTHUR CASTRO/SECOM

Caiu de 130 para 42 o número de indígenas que aguardam a realização de procedimentos

Reconhecimento
O primeiro cemitério indígena 

urbano do Brasil, em Manaus, 
“Yane Ambiratá Rendáwa Bara 
Upé”, localizado no cemitério 
Nossa Senhora Aparecida, no 
bairro Tarumã, Zona Oeste da 
capital conta com 216 gavetas 
em cada um dos cinco módu-
los, totalizando 1.080 espaços no 
campo-santo.

Para a coordenadora da Co-
ordenação dos Povos Indígenas 
de Manaus e Entorno (Copime), 
Marcivana Saterê-Maué, o ce-
mitério indígena tem um signi-
ficado importante. Ela também 
ressaltou que os antepassados 
deixaram vestígios para a cidade.

“Manaus é território indígena 
e eu gostaria de agradecer ao 

prefeito David e toda a prefeitura 
pelo carinho, pelo apoio e prin-
cipalmente pelo cuidado com a 
memória da cidade de Manaus. 
Agora nós temos a possibilida-
de, por meio do cemitério, de 
trazermos essa memória, uma 
memória presente, o cemitério 
estará presente para nós e ficará 
para as gerações futuras”, disse 
Marcivana.

“353 anos de indiferença e 
esquecimento, e hoje estamos 
entregando esse cemitério indí-
gena, que é o primeiro do Brasil, 
para que essa memória ancestral 
possa ser celebrada e cultuada. 
Nós queremos tratar a questão 
indígena de forma clara, de forma 
digna, e reconhecendo os donos 
dessa terra. Aqui está o meu 

reconhecimento, pelo trabalho, 
pela ancestralidade, pela impor-
tância de cada um. Manaus tem 
suas origens, nós somos herança 
dessa ancestralidade”, ressaltou 
David Almeida. 

Os trabalhos de construção fo-
ram coordenados pela Secreta-
ria Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), ainda na gestão do 
antigo secretário Sabá Reis, bem 
como o projeto técnico-arquite-
tônico do campo-santo, com o 
conjunto dos cinco módulos de 
sepulturas verticais em gavetas 
e o portal de entrada exclusivo. A 
preparação das ocas, o jardim e a 
pintura do grafismo estão sendo 
realizados pela Coordenação dos 
Povos Indígenas de Manaus e 
Entorno (Copime).

infRaestRutuRa

  O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM), 
reduziu em cerca de 70% a 
espera de pacientes indígenas 
por consultas, exames e pro-
cedimentos na rede pública 
de saúde, após uma parceria 
entre SES-AM e Casa de Apoio 
à Saúde Indígena (Casai), em 
Manaus.

A Casai, vinculada ao Minis-
tério da Saúde, por meio da 
Secretaria Especial de Saúde 
Indígena (Sesai), é referência 
para uma população superior 
a 200 mil indígenas de nove 
Distritos Sanitários Especiais 
Indígenas (Dsei), como Parin-
tins, Manaus, Médio Rio Pu-
rus, Alto Rio Negro, Médio Rio 
Solimões, Alto Rio Solimões, 
Vale do Javari, Yanomami e 
Leste de Roraima.

Segundo o setor de orga-
nização e agendamento da 
Casai, caiu de 130 para 42 
o número de indígenas que 
aguardam a realização de 
procedimentos em diversas 
especialidades médicas na 
capital.

“Tal feito possibilitou a re-
dução do tempo de estada 
desses indígenas na Casai, 
aumentando os índices de 
efetividade e o mais impor-
tante, garantiu o retorno de 

muitos indígenas para suas 
aldeias de origem, sua cultura 
e crenças”, afirmou Januário 
Carneiro Neto, coordenador 
do Dsei Manaus.

CPni
A rede estadual de saúde 

conta ainda com atendimento 
humanizado e multicultural 
nos Centros de Parto Normal 
Intra-Hospitalar (CPNI) da 
maternidade Balbina Mestri-
nho e do Instituto da Mu-
lher Dona Lindu (IMDL), em 
Manaus, inaugurados pelo 
governador Wilson Lima, em 
2019 e 2021, respectivamente.

O CPNI do IMDL disponibi-
liza, para as mulheres indíge-
nas e quilombolas, suíte com 
temática indígena, equipada 
com redes.

A estrutura é voltada ao par-
to humanizado e engloba o 
protocolo multicultural, para 
mulheres estrangeiras, indí-
genas, brasileiras e surdas.

O acolhimento inclui o su-
porte de tradução em língua 
espanhola, inglesa, Tikuna e 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras).

“Os indígenas são atendidos 
com respeito à sua cultura, 
costumes, crenças”, ressaltou 
Anoar Samad, secretário de 
Estado de Saúde.

O prefeito ainda anunciou que será feita uma urbanização e revitalização em todo o Parque das Tribos

Memorial indígena
Os indígenas de Manaus con-

seguiram resgatar em 2021 o ter-
ritório sagrado com a criação do 
memorial Indígena de Manaus, 
inaugurado pelo prefeito David 
Almeida, com o histórico pedi-
do de perdão pela indiferen-
ça e invisibilidade a que foram 
submetidos os povos indígenas 
desde os primórdios da cidade 
de Manaus.

A praça Dom Pedro II, localiza-
da no centro histórico da capital 
amazonense, teve reconhecida 
no ano passado sua necrópole 
dos povos ancestrais no Dia do Ín-
dio, 19 de abril, com a inauguração 
do Memorial Aldeia da Memória 
Indígena de Manaus, um projeto 
da Prefeitura de Manaus reivindi-
cado pelas populações indígenas 
em honra dos povos tradicionais 
que ali habitavam há mais de 800 
anos, muito antes da presença 
de europeus em 1542, data do 
primeiro massacre da expedição 
espanhola comandada por Fran-
cisco Orellana.

O Memorial Aldeia da Memória 
Indígena de Manaus foi um mar-
co para o resgate do verdadeiro 
início do processo cultural da ci-
dade de Manaus, com os vestígios 
desse cemitério indígena, onde 
hoje está uma placa marcando 
e informando o local para a vi-
sitação pública e realização de 
cerimônias religiosas das muitas 
etnias que habitam o Amazonas.

Informações do Centro de Ar-
queologia de Manaus (CAM) mos-
tram que o material arqueológi-
co mais antigo presente no sítio 
Manaus é pertencente às fases 
Manacapuru (século V ao IX d.C.) 
e Paredão (VII ao século XII d.C.).

O diretor-presidente da Ma-
nauscult, Alonso Oliveira, des-
tacou que esta é uma reparação 
histórica como forma de reco-
nhecer os primeiros habitantes 
de nossa cidade. “Estamos en-
tregando mais um importante 
projeto para os povos indígenas 
de nossa cidade, com alval de 
David Almeida”, disse.
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A iniciativa visa à pro-
moção do acesso gra-
tuito  em banda larga 
móvel para 22 milhões 
de alunos da rede pú-
blica de ensino básico, 
oriundos de famílias 
inscritas no CadÚnico

DivulgAção

 Auxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

o plenário da Câmara dos De-
putados analisou e aprovou a 
Medida Provisória 1.077/2021 
na noite de ontem (19/4), que 

institui o Programa internet Brasil, fru-
to da parceria entre os ministérios das 
Comunicações (MCom) e da Educação. 
os destaques apresentados pelos par-
tidos, no intuito de alterar trechos do 
substitutivo do relator, deputado Sid-
ney leite (AM), foram rejeitados. Agora, 
a MP segue para o Senado Federal.

“A aprovação da MP compõe um 
conjunto de ações integradas estru-
turado pelo governo Federal, que 
se vincula aos programas Wi-Fi Bra-
sil, Nordeste e Norte Conectado e 
à implementação do 5g”, salienta o 
ministro das Comunicações, Fábio Fa-
ria. No contexto em que atividades 
presenciais estão inconstantes, Faria 
defende que o acesso à internet é ain-
da mais fundamental. “A gente sabe 
que estudantes tiveram suas pers-
pectivas de desenvolvimento afeta-
das pela instabilidade do processo 
de aprendizagem. Mas é importante 
dizer que várias famílias continuam a 
experimentar uma redução da renda 
como decorrência da pandemia -- e 
essa iniciativa age diretamente sobre 
isso”, acrescentou.

o texto aprovado apresenta mudan-
ças com relação à medida publicada 
pelo poder Executivo. uma delas espe-
cifica que o internet Brasil se destina 
a alunos da educação básica, oriundos 
de famílias inscritas no Cadastro Único 
para Programas Sociais do governo 

Federal (CadÚnico), matriculados na 
rede pública de ensino, nas escolas 
das comunidades indígenas e quilom-
bolas, e nas escolas especiais (sem fins 
lucrativos) que atuam nessa modali-
dade, exclusivamente.

Eixos contemplados
Quatro eixos vão nortear a ação do 

programa: a ampliação de acesso à 
internet e a inclusão digital das fa-
mílias de alunos da educação básica; 
o acesso a recursos educacionais 
digitais, inclusive aqueles disponibi-
lizados pela rede pública de ensino; 
a participação de alunos em ativi-
dades pedagógicas não presenciais; 
e o apoio às políticas públicas que 
necessitem de conectividade para 
sua implementação, inclusive ações 

de governo eletrônico. Por meio do 
internet Brasil, o acesso à internet 
poderá ser concedido a todos os 
alunos que requererem o benefí-
cio, ainda que pertencentes a uma 
mesma família.

Implantação gradual 
o internet Brasil será implanta-

do de forma gradual, na medida 
da disponibilidade orçamentária e 
financeira, de requisitos técnicos à 
oferta do serviço e dos critérios de 
priorização, que serão definidos em 
regulamento. inicialmente, serão 
contempladas escolas de muni-
cípios abrangidos pelo Programa 
Nordeste Conectado, ação exe-
cutada via parceria entre MCom  
e MEC. 
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Programa Internet Brasil é 
aprovado na Câmara dos Deputados

Distribuição de chips
o projeto piloto prevê a distribui-

ção e manutenção de cerca de 700 
mil chips.

o MCom fará a coordenação das 
ações abrangidas pelo programa e con-
tará com a parceria Rede Nacional de 
Ensino e Pesquisa (RNP) na operacio-
nalização da iniciativa. Cabe ainda ao 
MCom definir características técnicas e 
a forma de disponibilização do serviço 
de acesso à internet em banda larga. 
Também é responsabilidade da pasta 
o monitoramento e a avaliação dos 
resultados previstos, de forma a as-
segurar a transparência na divulgação  
de informações.

Potencialmente, a ampliação do 
acesso à internet que o programa 
irá propiciar se destina a todos os 

22 milhões de alunos. 

Educação beneficiada
A falta de conexão impede o acesso 

a recursos educacionais disponíveis na 
internet, como plataformas educacio-
nais de ensino à distância, impedindo a 
participação de atividades pedagógicas 
não presenciais. 

No momento, o MCom está com 
o processo aberto de seleção de 
propostas para o internet Brasil por 
meio da RNP, através do qual busca 
contratar pacotes de dados das ope-
radoras e, de maneira separada, um 
fornecedor e gestor de plataforma 
de chips neutros (capazes de operar 
com qualquer operadora). 

A expectativa é que os vencedores 
sejam divulgados até 10/5.
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Meia 
Maratona 
Sustentável 
confirmada 

Com quatro pontos na 
tabela do Brasileirão, 
o Flamengo recebe o 
Palmeiras - que tem 
dois empates em  
duas rodadas 

 Acervo/Seduc 

dIvuLGAÇÃo

A estudante Maria Paula, 
do ceti elisa Bessa Freire, 
zona Leste, foi destaque 
ao conquistar o topo no 
ranking Nacional do Lan-
çamento de dardo no SuB 
16 Feminino.

A adolescente é a nú-
mero um do país na sua 
categoria, de acordo com 
a confederação Brasileira 
de Atletismo (cBAt). 

A atleta conquistou o tí-
tulo com a marca de 29,77 
metros, alcançada durante 
o Torneio Geraldo Teixei-
ra, realizado na Fundação 
vila olímpica, no dia 16 de 

março deste ano.
A preparação acontece 

desde o final de 2019, atra-
vés do projeto de atletismo 
da escola que visa incen-
tivar os alunos a pratica-
rem esportes. o professor 
e treinador João Monteiro 
foi o responsável pelo trei-
namento de Maria.

o espaço escolhido para 
a prática e treinamento foi 
a Fundação vila olímpica, 
que é praça esportiva da 
Fundação Amazonas de 
Alto rendimento (Faar), 
do Governo do Amazonas. 

de acordo com o profes-

sor, a conquista da atleta 
foi muito importante pelo 
reconhecimento, desta-
que e visibilidade em cená-
rio nacional de uma escola 
do Amazonas. 

A paixão pelo esporte 
sempre existiu, ao ter co-
nhecimento sobre o pro-
jeto do atletismo a estu-
dante viu a oportunidade 
de se encaixar em algo 
que gostava. Maria res-
salta que a dedicação e 
a força de vontade foram 
os principais aliados para 
a conquista.

“eu errava muito e quan-

do eu errava eu tentava de 
novo. Agora é só me esfor-
çar para chegar até onde eu 
realmente quero”, enfatiza.

Outras premiações 
A escola já teve outros 

atletas que tiveram des-
taques no esporte, princi-
palmente, na modalidade 
de badminton, no xadrez, 
lançamento de dardos e de 
disco, de martelo e corrida. 
A escola já teve reconhe-
cimento nos Jogos esco-
lares Brasileiros – JeB´s, 
que aconteceram no rio 
de Janeiro, em 2021.

CONQUISTA 

COrrIdA

Após dois anos de 
pausa por conta da 
pandemia de covid-19, 
a 3ª Meia Maratona 
Sustentável do Ama-
zonas está confirma-
da para o próximo dia 
15 de maio. A direção 
do centro de ensino 
Técnico (centec), que 
promove a corrida, in-
forma que o evento 
esportivo vai ocorrer 
na ponte Jornalista 
Phelippe daou, mes-
mo local das edições 
anteriores. 

com percursos de 6, 
10 e 21 quilômetros, a 
prova pretende reu-
nir em torno de 2 mil 
atletas, com largada às 
5h30. Podem partici-
par pessoas de ambos 
os sexos, profissionais 
e amadoras, inclusive 
acima de 60 anos, além 
de cadeirantes e por-
tadores de deficiência 
visual.

“Será um momento 
de celebração e, ao 
mesmo tempo, de pen-
sar sobre os cuidados 
com o meio ambien-
te”, afirma a diretora 
técnica pedagógica do 
centec, eliana cássia 
de Souza.

Até o momento 
em que precisou ser 
adiada pela terceira 
vez, em 2021, a Meia 
Maratona já contava 
com 1.450 inscrições, 
que foram automati-
camente transferidas 
para a nova data, em 
maio deste ano, sem 
qualquer custo adi-
cional. Ainda há va-
gas  para quem deseja  
se inscrever. 

o Maracanã receberá um 
grande público para o 
jogo desta quarta-feira 
(20) entre Flamengo e 
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Torcida do Flamengo 
promete lotar Maracanã 

Palmeiras, pela quarta rodada 
do campeonato Brasileiro.
Até a tarde desta terça, 55 

mil ingressos foram vendidos 
de maneira antecipada. restam 
entradas apenas para o Setor Su

devido a uma decisão do Supe-
rior Tribunal de Justiça despor-
tiva (STJd), o jogo desta quar-
ta-feira, no Maracanã, só terá 
torcida do Flamengo.

com quatro pontos na tabela 
do Brasileirão, o Flamengo rece-
be o Palmeiras – que tem dois 
empates em duas rodadas – às 

19h30, no Maracanã.

Flamengo preparado
o time encerrou na ma-

nhã desta terça-feira (19), 
no Ninho do urubu, a pre-

paração para o confron-
to diante do Porco.

o Mister Paulo 
Sousa comandou 
uma atividade téc-
nica e tática com o 

elenco rubro-negro. os 
15 minutos iniciais do treino 

foram abertos para a impren-
sa. o atacante Bruno Henrique 
realizou um trabalho leve no 
gramado. Já o lateral-esquerdo 

Estudante do AM lidera ranking nacional 
do lançamento de Dardo Feminino 

o jogo só terá tor-
cida do Flamengo 
no Maracanã

Ayrton Lucas seguiu o processo  
de recuperação.

Flamengo e Palmeiras já se 
enfrentaram 65 vezes na his-
tória do campeonato Brasileiro, 
com 21 vitórias do Mais Querido, 
contra 22 do Alviverde, além de 
22 empates. o rubro-Negro leva 
uma pequena vantagem nos gols 
marcados: 87 a 83.

Palmeiras
o verdão treinou na manhã 

desta terça-feira (19), na Acade-
mia de Futebol. um treino tático 
de mais de 1h de duração en-
cerrou a preparação do elen-
co. o técnico Abel Ferreira 
separou duas equipes no 
gramado, passou diver-
sas orientações e prati-
cou situações de jogo. 
depois, os jogadores 
ensaiaram jogadas e 
bolas paradas.

“Temos de ter tran-
quilidade. Fizemos 
um bom jogo contra 
o Goiás, mas a bola não 
entrou. A equipe está tra-
balhando bem. É claro que 
é bom somar pontos para não 
nos distanciarmos dos primeiros 

colocados. um jogo importante 
contra o Flamengo, sabemos que 
será de muita pressão e intensi-
dade. Pela maturidade que ad-
quirimos nos últimos anos, tenho 
certeza que vamos colocar nosso 
jogo em prática e fazer o melhor 
para buscar a vitória”, disse o 
lateral-direito Marcos rocha.

o jogo será o de número 150 do 
Palmeiras. Além disso, o verdão 
pode chegar ao 200º gol contra 
o Flamengo em toda a história.

  



 Manaus, quarta-feira 20 de abril de 2022

2513

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

divulgação

Esta será a 
última chance 
de assistir a Sa-
muel Rosa, lelo 
Zanetti, Henri-
que Portugal e 
Haroldo Ferretti 
tocando juntos

Em 2021, Fuziel participou de outros projetos contemplados pela lei aldir Blanc

Parintins recebe exposição de desenhos em aquarela
divulgação 

arte 

   EM TEMPo

a banda Skank vem para 
Manaus para a “Turnê da 
despedida”, que celebra 
a história da banda antes 

de sua separação por tempo in-
determinado, no dia 22 de abril, 
no Podium da arena da amazô-
nia, a partir das 21h.

os ingressos já começaram a 
ser vendidos. a “Pista dois Rios” 
custa R$70 (meia) e R$140 (in-
teira); a Front Stage Mil acasos, 
R$120 (meia) e R$240 (inteira).

Carreira consolidada
Foram nove álbuns de estúdio, 

alguns deles presença obriga-
tória em listas de melhores de 
todos os tempos do pop-rock 
nacional e que somam mais de 

cinco milhões de exemplares 
vendidos.

Foram cerca de 40 hit singles, 
29 deles entre as 100 mais to-
cadas do ano no Brasil (muitas 
vezes defendendo sozinhas o 
pop-rock num mar de serta-
nejo universitário), 25 em tri-
lhas de novela, dois mega-hits 
que marcaram fases distintas e 
igualmente bem sucedidas do 
grupo (“garota Nacional” em 
1996 e “vou deixar” em 2004) 
e um sem-número de favoritas 
do fãs que vez por outra apa-
recem de surpresa nos shows. 
“algo parecido”, o single inédito 
lançado em 2018, passou dos 
30 milhões de plays em pouco 
mais de um ano. 

E ainda temos a nova “Sim-
plesmente”, delicada balada 

folk lançada especialmente 
para acompanhar a Turnê da 
despedida. Que belíssimo pro-
blema será montar o repertório 
dos shows.

até onde podemos enxergar, 
esta será a última oportunidade 
de assistir a Samuel Rosa (gui-
tarra e voz), lelo Zanetti (baixo), 
Henrique Portugal (teclados) e 
Haroldo Ferretti (bateria) to-
cando seus clássicos, juntos, 
num mesmo palco.

Em novembro de 2019, a banda 
anunciou a separação motiva-
da pelos desejos individuais de 
experimentar novos caminhos – 
musicais e pessoais. Sem brigas, 
sem decadência, sem barracos 
públicos e sem descartar a pos-
sibilidade de reuniões futuras. 
Pontuais? Comemorativas? 

definitivas? Só o tempo dirá. 
Por hora, é melhor aproveitar 
a Turnê da despedida como se 
não houvesse amanhã.

a separação do Skank é uma 
forma de colocar um ponto final 
(ou um ponto-e-vírgula) numa 
carreira iniciada na curva entre 
a moda do rock brasileiro dos 
anos 1980 e uma nova década 
que apontava para a brasilidade, 
para o ritmo e para as misturas.

a Turnê de despedida é a 
versão da banda para aqueles 
jogos em que os craques do 
futebol juntam os amigos, num 
clima incrível de festa e gratidão. 
os craques estarão no palco, os 
amigos somos todos nós que 
estivemos juntos a eles por tan-
to tempo. E vai ser um jogo de 
goleadas, isso todo mundo sabe.

Artistas 
PcDs exibem 
fotos em 
exposição 

FIS

uma exposição foto-
gráfica mostra o traba-
lho artístico de pessoas 
com deficiência (Pcds) 
no Centro Cultural Povos 
da amazônia, localizado 
na avenida Silves, 1.222, 
distrito industrial i, anti-
ga Bola da Suframa.

intitulado “o olhar de 
quem não é visto”, o 
projeto foi contempla-
do no edital amazonas 
Criativo, do governo 
do Estado, por meio da 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

ao todo, são 20 foto-
grafias, produzidas por 
pessoas com Síndrome 
de down e espectro de 
autismo, que estarão ex-
postas até a sexta-feira 
(22). a entrada é gratui-
ta. o Povos da amazônia 
funciona de terça-feira 
a sábado, das 9h às 15h.

a mostra conta com 
obras fotográficas de 
alfredo Bandeira Barros 
Neto, guilherme Coe-
lho dos Santos, isaias 
dos Santos araújo, Jonh 
Brandon da Silva Cos-
ta, Jorge dos Santos 
Nunes, Josiane da Silva 
Nunes, larissa Freitas 
Rocha, Maria Eduarda 
lima Rezende, Patrícia 
Castro e Rony de Jesus  
Pereira gonçalves.

Skank faz ‘Turnê de 
Despedida’ em Manaus

O show acontece no Podium da arena da amazônia

o desenhista Júnior Fuziel 
estreia nesta quinta-feira (21), 
feriado de Tiradentes, a expo-
sição “Parintins em aquarela”, 
que traz desenhos retratando 
a ilha Tupinambarana baseada 
em obras literárias escritores e 
poetas amazonenses. a expo-
sição ficará no Mercado Muni-
cipal leopoldo Neves.

de acordo com o artista, se-
rão oito obras produzidas em 
uma folha de compensado no 
tamanho de 1,10 por 2,20 me-
tros, utilizando a técnica em 
aquarela com tons monocro-
máticos.

o projeto foi contemplado 
no Edital Prêmio amazonas 
Criativo, por meio da lei aldir 
Blanc, com apoio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa 
do amazonas (SEC).

a abertura do evento terá 
presença dos músicos derick 
Tavares e Yan Batista, além de 
artistas como irian Butel, gla-
edson azevedo e denner Silva, 
que trabalharam com Júnior 
Fuziel na direção executiva e 
artística do projeto.

Entre as obras destaca-se 
“Em Cordel”, que expressa o 

folclore local por meio da esté-
tica em cordel, em uma alusão 
às inúmeras narrativas sobre o 
início do Festival Folclórico de 
Parintins com influências da 
região nordestina. a inspiração 
para o trabalho vem do corde-
lista amazônico José Maraca.

trajetória
Natural de Parintins, o de-

senhista Júnior Fuziel iniciou 
a trajetória sendo do curso de 
artes Plásticas na Casa acolhi-
da, de 2001 a 2002.

Ele também estudou dese-
nho artístico no liceu de ar-
tes Cláudio Santoro de 2015 
a 2016. aos poucos, o artis-
ta conquistou seu espaço e 
hoje faz parte do time de de-
senhistas do Boi Caprichoso 
no Conselho de artes, grupo 
responsável por organizar as 
apresentações do bumbá no 
Festival Folclórico de Parin-
tins.

Em 2021, Fuziel participou de 
outros projetos contemplados 
pela lei aldir Blanc e da Expo-
sição amores da Floresta. Com 
este novo trabalho, ele assina 
o protagonismo de sua criação.

a inspiração para 
o trabalho vem do 

cordelista amazôni-
co José Maraca
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A turma do ensino médio das Escolas Lato Sensu 
formaram e a colação foi no Diamond Center, semana 
passada. As fotos mostram as duas formandas e seus 
genitores.

TERCEIRÃO

Márcio, Laís e Lucia  
Maquiné Lopes

Raquel Néia, Ana Clara e 
Elânio Gouvêa 

Marco Bolognese, Cristiano 
Brandão e Guttemberg Alencar

Nátaly David e Leonardo Rodrigues

Lidiane Góes e  
Kátia Medeiros

Adriana e Victor  
Dantas de Góes

Ivanna e Sérgio Saraiva

A Treinadora comportamental, Daniela Cardoso viaja pelo Brasil 
para ministrar treinamentos de oratória de impacto para políticos 
e profissionais da área jurídica. Com 21 anos de experiência pro-
fissional na Comunicação. Daniela, também, é advogada e treina 
profissionais atuantes no tribunal do Júri sobre técnicas de per-
suasão e convencimento. A amazonense é master Practitioner 
em Programação Neurolinguística,  Neurocoach, Trainer Mastry e 
Analista de Perfil Comportamental, também, é certificada  na for-
mação em Porta-Voz pelo grupo antiterrorismo dos Estados Uni-
dos, ministrado pela  Embaixada Americana. Fica a dica!!

N’um dos jantares sensacionais que Jamil promoveu e tive a 
honra de participar, foi no apartamento, lindo, do Solar de Naza-
ré. Noite ótima! Aliás, dia 26 de abril, será o aniversário do Jamil 
no Le Lieu. Eu vou e depois conto tudo.

POR JAMIL HAWADD JR.

Foi p’ra se celebrar que Janaí-
na Luz Duarte juntou os amigos, 
na casa linda do Itapuranga, 
para um jantar, à francesa - 
gosto tanto, confesso!! -, paella 
valenciana era o cardápio. Jana-
ína é carioca, cheia de luz, como 
bem diz o nome, daquelas que 
abraçou e foi abraçada pelos 
daqui, que o diga o nosso ama-
dinho Bery, Ops! Fábio Lopes 
Rodrigues. Janaína é guerreira, 
é de força, é linda, é de luz...vida 
linda e longa!!

JANAÍNA DE LUZ

Ralph Assayag e  
Levon Topdjian

Nosso Sandim já é presença, inclusive!

Jamil Hawadd Jr e  
Júlio Ventilari 

As Lins, Emmanuelle,  
Giselle e AliceJéssica Tayah e Cristiane Topdjian

Ademar Pacheco, David Tayah e 
Marcelo Gil

Janaína Duarte e Fábio Rodrigues

Gizella Bolognese 

Inaê Luz Duarte 

Milcyeth Assayag e  
Alessandra Brandão 

Gigi Cunha, Denise Macedo e 
Hellen Alencar
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TV Tudo

Pois bem, nesta quarta-feira, 13h 
de Brasília, se encerra o prazo para 
a entrega das propostas por parte 
das TVs interessadas em transmitir 
a Libertadores e Sul-Americana, 
período de 2023 a 2026.

O que se sabe é que todas as 
principais redes brasileiras irão 
participar desta licitação; por aí 
se entenda SBT, Globo, Record, 

Rede TV! e Bandeirantes, o que 
deve tornar a disputa ainda mais 
interessante.

E o mesmo vai acontecer com os 
canais esportivos da TV paga.

Como aqui se antecipou, dois grupos 
importantes de mídia já se mostraram 
interessados em adquirir o pacote 
completo, ou seja, as duas competi-

ções para todas as plataformas.

Existe a possibilidade de o resul-
tado sair ainda no dia de hoje, em 
uma reunião que será realizada logo 
após a entrega dos envelopes, isto se 
um grupo qualquer vier a apresentar 
uma proposta muito maior e mais 
interessante que os outros. Assim 
não sendo, haverá uma nova rodada 
de discussões. Contagem regressiva.

Policial
O Prime Video, streaming da Amazon, 

anuncia os trabalhos de “O Negocia-
dor”, um thriller policial protagonizado 
por Malvino Salvador. Será a primeira 
dele após 15 anos de TV Globo.

Com direção de Bel Valiante, tem 
ainda Bárbara Reiss, César Mello, 
Emilio de Mello e Rodrigo dos Santos 
no elenco.

Um luxo
A DocFilms acaba de iniciar as gra-

vações da série documental “A Cor-
te de Dener”, com a vida e esclare-
cimento de lendas criadas sobre o 
mais famoso estilista brasileiro, De-
ner Pamplona de Abreu.

A produção prevê realizar mais de 
cinquenta entrevistas, entre São Pau-
lo, Rio e Pará, estado natal do criador 
do famoso bordão: “Um luxo”.

Olha essa
Magic Paula, no programa do Márcio 

Bernardes, 31 anos depois, revelou pela 

·Sobre a nova fase de “Panta-
nal”, o time é realmente forte e 
muito bom...

·... Entre os destaques, Dira 
Paes, Murilo Benício, Jesuí-
ta Barbosa, Isabel Teixeira e  
Julia Dalavia.     

·Os resultados do novo “En-
crenca” na Rede TV! continuam 
muito ruins...

·... Nem mesmo as partici-
pações de Gretchen e Narcisa 
Tamborindeguy têm produzido  
melhor efeito...

·... Há, no entanto, a certeza 
de um melhor desempenho para  
o futuro.

·“Faustão na Band”, com Eras-
mo Carlos, Ronnie Von e Lázaro 
Ramos, na segunda, teve uma 
noite muito especial.

·Ontem foi a vez de a Band 
“embalar” o antigo estúdio do 
TerraViva. Mas só papel, por en-
quanto, sem logo nenhum.

·Zécarlos Machado vai estrear, 
nesta sexta, no Teatro Aliança 
Francesa, em São Paulo, a peça 
“Papa Highirte”. Texto do Oduval-
do Vianna Filho.

·A banda Malta, vencedora do 
“SuperStar” na Globo, retoma 
suas atividades com uma versão 
da música “Madri”, de Fernando 
e Sorocaba, que atingiu a marca 

de 1 milhão de visualizações no 
YouTube...

·...O single já está disponível 
em todas as plataformas digi-
tais e João Gomiero é seu novo 
vocalista.

C´est fini
Duda Nagle e Sophia Abrahão 

já estão no México para iniciar as 
gravações da série “Amores que 
enganam”.

Trata-se de uma coprodução 
entre Brasil, México e Estados 
Unidos, com participação da pro-
dutora Casablanca e que irá ao ar 
no canal Lifetime.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

primeira vez que no Pan de 1991, Fildel 
Castro queria, porque queria conversar 
com ela e a Hortência antes da final.

A treinadora Maria Helena, esper-
ta, disse que a conversa poderia, sim, 
acontecer, mas depois do jogo final. E 
ficou só naquilo que vimos na quadra.

Primeiro dela
Entre a sua saída do “Encontro” e 

chegada no “The Voice Brasil”, Fáti-
ma Bernardes terá um pequeno pe-
ríodo de férias.

A Globo ainda não anuncia a data, 
mas a estreia do programa deve no-
vamente acontecer no último tri-
mestre do ano.

Streaming
A Samsung acaba de lançar o Sa-

msung TV Plus, serviço gratuito para 
usuários das Smart TVs da sua marca.

É um canal gratuito, inteiramente 
dedicado à Turma da Mônica, com his-
tórias criadas por Maurício de Sousa.

DIVULGAçãO

 DIVULGAçãO

Libertadores e Sul-Americana na 
TV têm decisão marcada para hoje

 Manaus, quarta-feira 20 de abril de 2022

Contra o crime
O Discovery+ estreia no dia 21 de 

maio a produção da Grifa Filmes, “190 
- Inteligência Contra o Crime”, com oito 
episódios de 30 minutos cada.

Vai destacar, em São Paulo, os traba-
lhos da Polícia Militar e do GATE - Gru-
po de Ações Táticas Especiais.

Confirmado
A sexta temporada do “Power Couple 

Brasil” está confirmada para o próximo 
dia 2, uma segunda-feira, após a exibi-
ção da série “Jesus”.

Os 13 casais participantes já estão 
selecionados e a apresentação, nova-
mente, será de Adriane Galisteu.

 Agora não
O novo programa da Angélica para o 

HBO Max não irá estrear este ano. Só 
em 2023.

Já está em desenvolvimento, é ver-
dade, mas a plataforma ainda não re-
vela detalhes do seu conteúdo.

Apoio
Total solidariedade a Luciana Maria-

no, pioneira da narração esportiva na 

TV, hoje na ESPN, que resolveu acio-
nar a Justiça por ataques recebidos 
nas redes sociais.

São 156 como número exato. Os co-
vardes, que hoje são facilmente iden-
tificados, têm que pagar por isso.

Programa piloto
Na próxima semana, entre segun-

da e quarta-feira, vão acontecer as 
gravações do piloto do novo humo-
rístico da Band.

Marcelo Médici e Moacyr Franco 

são os protagonistas, mas também 
estão confirmadas as participações 
de Gorete Milagres, Café com Boba-
gem e Valéria Vitoriano, a Rossicléa.

Programação
Hoje, o “BBB” da Globo será levado 

ao ar perto da meia-noite, com uma 
edição mais enxuta.

Antes dele, a volta do futebol nas 
noites de quarta-feira, com Por-
tuguesa Carioca e Corinthians pela 
Copa do Brasil. Narração de Cleber 
Machado.
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A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Per-

manente de Licitação – CPL, AVISA para conhecimento dos interes-

sados, que realizará procedimento licitatório, na modalidade TOMADA 

DE PREÇOS Nº 005/2022 – CPL/EIRUNEPÉ, Tipo: MENOR PREÇO 

GLOBAL, na sede da CPL, localizada na Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, 

Auto Posto Daniel – Centro, Eirunepé-AM, no dia 09/05/2022, às 14:00 

horas, destinada a selecionar a melhor proposta para CONSTRUÇÃO 

DE MERCADO NO MUNICÍPIO DE EIRUNEPÉ/AM. Os interessados 

poderão obter informações e cópia do edital completo na Sala da CPL, 

das 08:00 às 12:00 horas, em dias úteis.

Eirunepé/AM, 19 de abril de 2022.

 

FRANCISCO CLEY TABOSA DA SILVA

Presidente da CPL

Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Posto Daniel – Centro. CEP: 69880-000 - EIRUNEPÉ/AM

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 005/2022 – CPL/EIRUNEPÉ

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
CPL 

EIRUNEPÉ/AM

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Perma-

nente de Licitação – CPL, AVISA para conhecimento dos interessados, que 

realizará procedimento licitatório, na modalidade TOMADA DE PREÇOS 

Nº 004/2022 – CPL/EIRUNEPÉ, Tipo: MENOR PREÇO GLOBAL, na sede 

da CPL, localizada na Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Auto Posto Daniel 

– Centro, Eirunepé-AM, no dia 09/05/2022, às 09:00 horas, destinada a 

selecionar a melhor proposta para CONSTRUÇÃO DE EQUIPAMENTOS 

URBANOS (QUADRAS ESPORTIVAS, PASSEIO PÚBLICO E ACADEMIA 

AO AR LIVRE) DE APOIO A PRAÇA DO AMOR, NO MUNICÍPIO DE 

EIRUNEPÉ-AM. Os interessados poderão obter informações e cópia do 

edital completo na Sala da CPL, das 08:00 às 12:00 horas, em dias úteis.

Eirunepé/AM, 19 de abril de 2022.

 

FRANCISCO CLEY TABOSA DA SILVA

Presidente da CPL

Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Posto Daniel – Centro. CEP: 69880-000 - EIRUNEPÉ/AM

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2022 – CPL/EIRUNEPÉ

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
CPL 

EIRUNEPÉ/AM

CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N. ° 3785/12

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda – UTE Caiambé, torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação N° 312/19-01, 
autoriza a operação  de uma usina Termoelétrica — UTE, que utilizará 
óleo combustível BS 500, com potência de 1,408 MW, localizada na Co-
munidade de Caiambé, Tefé - AM, para Geração de energia elétrica, com 
validade de 04 Anos.


